

PLANTEÓ EL ECONOMISTA, FELIPE LARRAÍN, EN LA CAPITAL REGIONAL

# India es una oportunidad de mercado para Chile y el Maule

• El exministro de Hacienda, fue invitado al seminario “Impacto y oportunidades para el Maule”, organizado por la Fundación Maule, con la colaboración de Asicent y Agrícola Central, en donde además de oportunidades se analizó efectos de la guerra comercial internacional y la delincuencia.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN / FOTOS DE EDUARDO CORVALÁN MUÑOZ



El economista, Felipe Larraín, destacó que el Maule es una región que tiene mucho que aportar en materia de exportación y empleo.

**TALCA.** Conocer en detalle lo que está pasando en el mundo y a nivel país, en materias que influyen o afectan directa o indirectamente la economía de la región y a los emprende-

dores del territorio, fue el objetivo del seminario organizado por Fundación Maule, que en esta oportunidad invitó a Felipe Larraín, economista, académico y político chile-

no, que fue ministro de Hacienda en los dos períodos del Gobierno de Sebastián Piñera, para analizar los efectos de la crisis comercial internacional, además de la delincuencia que afecta a nuestro país y a las pequeñas empresas, visualizando los desafíos que posee el Maule en materia empresarial.

El presidente de la Fundación Maule, Alfredo Moreno, informó que el objetivo de este seminario es poder estar en todas las bases y pilares de lo que es el mejoramiento de la vida de los ciudadanos. “La Fundación Maule lo que intenta, es dar un apoyo, ponerle energía a mejorar la vida de las personas que viven en el Maule. Esto lo hacemos, en diferentes campos, tanto económico, social y cultural, de traer los mejores expertos, el mejor conocimiento, para que eso apoye las distintas actividades y a los emprendedores del Maule”, explicó. Asimismo, agregó que siempre es importante conocer lo que está pa-



El economista, Felipe Larraín junto al presidente de la Asicent Talca, Felipe Rius y el presidente de Agrícola Central, Luis Urrutia, integrantes de panel experto del seminario “Impacto y oportunidades para el Maule”, donde fue moderador, el presidente de Fundación Maule, Alfredo Moreno.



El seminario tuvo alta convocatoria.

sando en el mundo o a nivel país, porque son las realidades que afectan a todos los que vivimos en el Maule. “Esa es la realidad que nos toca enfrentar y uno tiene que trabajar siempre con la realidad y creo que la exposición de Felipe Larraín ha sido muy completa, respecto de los tremendos desafíos que tenemos hoy día en el mundo”, dijo.

## GUERRA COMERCIAL

En relación, a la situación que está generando Estados Unidos con sus nuevos aranceles a China y otros países, el economista, Felipe Larraín manifestó que no nos va a afectar directamente porque “no somos jugadores en la guerra comercial, somos espectadores. No somos prota-

gonistas. Eso sí, recibimos los efectos de esta guerra comercial y por eso, es necesario expandir nuestros mercados en el resto del mundo, no solo buscar nuevos clientes, buscar quienes quieran nuestros productos y ir a otros países, tenemos que tener ayuda, porque esto tiene que ir de la mano de una política pública, de profundizar los tratados que tenemos con distintas economías y ver otros mercados a los que todavía no hemos llegado, como el indio. Yo creo que India es una enorme oportunidad para Chile y para el Maule”. Por su parte, el presidente de Fundación Maule, recalcó que “esta es una economía que está muy abierta al mundo. Nosotros dependemos de lo que son nuestras exportaciones, particularmente, hacia el continente asiático y lo que estamos vislumbrando al irse achicando el comercio internacional, es que podemos tener consecuencias que pueden ser serias. Aunque no nos afecten directamente, aunque Chile no tenga un impacto en aranceles como hoy día lo está viviendo China y la Unión Europea, la caída en la actividad económica en general y tener bloques más cerrados para un país como Chile, es muy delicado y grave como lo ha señalado Felipe. El caso del Maule, es especialmente complejo, porque su dependencia del Asia es aún mayor que la que tiene Chile, que ya es muy grande” Larraín, destacó que el Maule posee extraordinarias oportunidades para mejorar su economía. “Es un territorio fundamentalmente agrícola,

frutícola y es una región que tiene una posibilidad de contribuir mucho más, todavía, a las exportaciones, al empleo y para eso, necesitamos tener un poco de ayuda en términos de mejorar la permisología, reducir la delincuencia, que es uno de los mayores canceres que enfrenta la actividad económica, además de reducir las grandes incertidumbres que ha tenido la economía chilena”, analizó.

## DELINCUENCIA

Finalmente, el economista planteó que la delincuencia es un elemento que está afectando demasiado a la actividad económica. “Es un flagelo que estamos viviendo como país. Yo he mostrado acá, como la tasa de homicidios por cada 100 mil personas había aumentado un 50% en los últimos 10 años y eso ha ido de la mano con la aparición en nuestro país del crimen organizado, de las redes transnacionales del crimen que no se pueden combatir solo con medios locales. Esto requiere colaboración internacional”. Asimismo, precisó, que las empresas más grandes tienen como protegerse de este tema, en cambio a las Pymes les cuesta más. “Si son víctimas de un robo o algo peor, van a tener más problemas, entonces creo que, en ese sentido, esto es especialmente importante para el desarrollo de las Pymes, que ya tienen suficientes problemas con la maraña burocrática, para más encima hacerse cargo del flagelo de la delincuencia”, detalló.